

Índice MSCI Global y acción de Ecopetrol

Paul Weiss Salas



El precio de la acción de Ecopetrol ha tenido una gran volatilidad en estos últimos meses a pesar de los buenos resultados financieros de la compañía. Las contundentes declaraciones de la señora ministra de Minas y Energía, Irene Vélez Torres, en el sentido de que no se otorgarán nuevas licencias de exploración de hidrocarburos durante este gobierno, la volatilidad del precio internacional del petróleo, los fuertes movimientos en la cotización del dólar, los efectos de la nueva reforma tributaria, las opiniones de las calificadoras de riesgo, y naturalmente, la desconfianza que genera en los inversionistas un gobierno de izquierda, son los principales factores que han incidido en las variaciones del precio de la acción insignia del mercado colombiano.

El gobierno Petro, principalmente a través del ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, ha querido mitigar el efecto general que tiene la política enunciada por la ministra Vélez declarando que el proceso de transición energética se hará lentamente, pero parece que ha resultado más fácil asustar a los inversionistas que tranquilizarlos después.

Pero los problemas para los miles de accionistas de Ecopetrol no terminan ahí. A los factores antes mencionados, algunos atribuibles por acción u omisión a este gobierno, se le suma la noticia de la semana pasada de que los administradores del MSCI retiran la acción de Ecopetrol del Índice MSCI Global, aunque la mantendrán en el Índice local MSCI COLCAP.

Esta salida de la acción de Ecopetrol de la canasta del índice global obedece al hecho de que la acción mantiene su bajo nivel de flotante ajustado, el FIF - Foreign Inclusion Factor es de 0.12 cuando el mínimo requerido es del 0.15. A pesar de que Ecopetrol nunca ha tenido un flotante del 15 por ciento, pues la Nación y otras entidades estatales controlan algo más del ochenta y ocho por ciento de las acciones de la petrolera, los administradores del Índice MSCI han mantenido la acción en el índice, pero solamente lo estará hasta el próximo 30 de noviembre. Actualmente, solo otros dos emisores colombianos tienen sus acciones en índice global, ISA y Bancolombia.

La salida de la acción de Ecopetrol del MSCI Global trae como consecuencia la venta de esta acción por parte de los fondos índices con la correspondiente baja de precios por presión de la oferta. Determinar la cantidad de acciones de Ecopetrol en estos fondos no es tarea fácil. Según una fuente, bancos internacionales calculan el valor de esas ventas entre unos 30 millones de dólares y unos 200 millones de dólares, es un muy amplio rango.

En todo caso, resulta curioso el momento elegido para retirar la acción de Ecopetrol del Índice.